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RAYMUNDO
 MORENO PODRÍA 
SALIRSE CON 

LA SUYA.
P a r e c e  q u e 

RAYMUNDO MORENO 
finalmente podría salirse con la 
suya y ser candidato, ya no a la 
presidencia de la capital, sino 
por una diputación federal y 
sería en el tercer distrito. RAY 
se ha encargado, no solo de no 
desmentir información pública 
sobre su candidatura, sino de 
replicar esta posibilidad dándola 
por hecho, cuando se supone 
que la alianza tiene siglada, en 
efecto, este distrito para el PRD, 
pero sería para una mujer y 
aunque él pudiera acreditarse 
como acción afirmativa por la 
cuota de la diversidad sexual, 
esta no puede aplicarse así 
mientras no sea mujer. Total que 
mient ras  son  peras  o  son 
manzanas RAY ya echó campanas 
al vuelo, demostrando que dejó 
atrás el interés por la capital, 
dándole el  paso al  panista 
MIGUEL VARELA que viene 

con todo sino pa'qué.

LAS
NEGOCIACIONES 
NACIONALES 
VS LAS LOCALES.

Aquí podrán hacerse 
garras en cualquiera de 

los partidos, tratando de 
ganarse las candidaturas, pero 
estas garras todavía se hacen 
más trizas a nivel nacional, donde 
f inalmente se concretan los 
acuerdos, de ahí que RAY pueda 
salirse con la suya y quedarse 
con la candidatura, pues sus 
nexos en San Lázaro y sentirse 
allegado a la precandidata 
XÓCHITL GÁLVEZ pueden serle 
de gran ayuda para este espacio. 
Para  es ta  cand idatura,  e l 
d ipu t ado  loc a l  ENRIQUE 
LAVIADA levantó la mano desde 
hace tiempo y por ello rechazó 
la dirigencia estatal del PRD que 

CHUCHO ZAMBRANO vino a 
poner en sus manos, pero justo 
por el siglado de género, el 
fresnillense tampoco estaría en 
condiciones de obtenerla. Pero 
si a esas vamos ni CUAUHTÉMOC 
CALDERÓN y todo su esfuerzo 
c o n  l a  o r g a n i z a c i ó n 
XÓCHITLOVERS, se la podría 
quedar...

ESPALDARAZO DE AMLO 
A DMA... Y A MIRANDA.
Ayer que vino el presidente 
LÓPEZ OBRADOR a Zacatecas 
q u e d ó  e v i d e n c i a d o  e l 
espaldarazo que le  d io  a l 
gobernador DAVID MONREAL... 
y al alcalde de la capital, JORGE 
M I R A N DA .  D e l  p r i m e ro, 
aseguró que Zacatecas tiene un 
buen  gobernador  t r a s  su 
aceptación de aportar el 50% 
de las becas de la discapacidad 
para hacerlas un programa 
universal, y al segundo, con ser 
la única autoridad local -aparte 
del góber- de estar en 
el presidium y al 
final levantarle la 
mano, ya fue más 
que evidente el 
apoyo... 

MIGRANTES 
EN RIESGO 
PIDEN AYUDA.
Son muchos los migrantes 
centroamericanos que pasan a 
diario por Zacatecas y en muchas 
ocasiones quedan varados, a la 
espera de que avance el tren 
en el que han viajado desde la 
frontera sur. Anoche, al menos 
dos  personas  ar r ibaron a l 
campamento de la colonia Ojo 
de Agua, en Guadalupe, bastante 
golpeados y aseguraron que fue 
personal del INM. Es una pena 
que las autoridades de los tres 
niveles no puedan brindarles la 
ayuda que requieren y que se 
duelan del maltrato, pero con 
la cerrazón que hay en esta 
dependencia ni cómo saber qué 
se hace por ayudarlos.
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ZACATECAS, ZAC.-  HAYDEE 
MONSERRAT MATA, ORIGINARIA 
DE RÍO GRANDE, ESTÁ REPRE-
SENTANDO A MÉXICO EN EL 
CONCURSO INTERNACIONAL DE 
BELLEZA MRS. WORLD EN LAS 
VEGAS NEVADA.
A TRAVÉS DE SUS REDES SO-
CIALES HA MOSTRADO TODA 
SU PREPARACIÓN DENTRO DE 
ESTE CERTAMEN, DEL CUAL ES-
PERA APRENDER PARA CONTI-
NUAR REPRESENTANDO A SUS 
RAÍCES.
.
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CARGOS PÚBLICOS 

CARGOS PÚBLICOS 

CARGOS PÚBLICOS 

CARGOS PÚBLICOS 

Desde la primera campaña del actual diputado fe-
deral Miguel Varela, se vio la iniciativa de la joven 
Karla Estrada para mover estructuras sociales en 
favor de su esposo, lo que le dio la confianza para 
animarse a participar en el proceso electoral como 

protagonista. Está dispuesta a contender por la 
candidatura local en el distrito de Tlaltenango, en 
espera de que el PAN la respalde ante la alianza.

La maestra Marylin Sánchez ha estado activa y 
comprometida con el partido naranja desde hace 
tiempo, luchando en defensa de los derechos de 

los grupos de la diversidad. Por ello, ahora decidió 
inscribirse como precandidata a diputada local en 

el distrito 3, confiada en salir primera en la encues-
ta y avanzar en el proceso. Quiere llegar al Congre-

so local y representar a los grupos minoritarios.

En este proceso 2024, Javier, Javo, Torres volverá 
a intentar quedarse con una candidatura. Su 

partido es el PRI, pero confía en la alianza Frente 
y corazón, para que lo postule, ya sea a la dipu-
tación local o, de nueva cuenta, a la presidencia 

fresnillense.

Busca apoyar a los campesinos, pero ahora no 
solo al encabezar la asociación ganadera, sino 

también desde el Congreso local como diputado, 
siempre y cuando la alianza del PAN, PRD y  PRI 
lo apoyen, por lo que se mantiene activo en las 

comunidades fresnillenses para ser contemplado 
como un posible candidato.

SUCESIÓN 24   -  ASPIRANTES A CANDIDATOS A DIPUTADOS LOCALES
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DAVID MONREAL: 

ZACATECAS 
SE CONVIRTIÓ EN NÚCLEO DE 

LA TRANSFORMACIÓN EN MÉXICO

ZACATECAS, ZAC.- El gobernador 
David Monreal dijo al presidente que 
el estado se llena de alegría con su 
visita porque a lo largo de dos años 
y medio, la entidad se ha convertido 
en uno más de los núcleos de la 
transformación en México.

“Hoy Zacatecas, es un ejemplo 
vivo de lo que se puede lograr 
cuando se trabaja con el pueblo: 
acabar con la corrupción, acabar 
con el dispendio, crear bienestar 
con el fomento de nuestras voca-
ciones productivas y recuperar el 
Estado de Derecho para garantizar 
la paz y tranquilidad de nuestra 
gente”, destacó.

El mandatario dijo que la rea-
lidad que viven México y Zacate-
cas, es completamente distinta a 
la de los años anteriores. “Con or-
gullo, miramos hacia atrás, para 
apreciar todo lo que juntos hemos 
logrado”.

Recordó que bajo el liderazgo 
del presidente, millones de mexi-
canos emprendieron una revolu-
ción democrática en paz, sin vio-
lencia, y por la vía de las urnas y 
se construyeron los principios de 
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una opción política histórica que 
elección tras elección refrenda el 
respaldo de las mayorías, por lo 
que, a cinco años del inicio de la 
4T, el movimiento histórico se con-
solida con logros tangibles.

Muestra de ello, añadió, es 
Zacatecas, en donde se fortaleció 
la presencia de las corporaciones 
y mejoró la coordinación al ampa-
ro de la Mesa Estatal de Construc-
ción de la Paz, por lo que, de inme-
diato, los resultados han sido 
evidentes. 

Asimismo, informó que se han 
robustecido los programas de 
Bienestar y hoy miles de familias 
zacatecanas reciben el apoyo de 
más de 10 mil 500 mdp a través 
de la política social. “Zacatecas 
forma parte de una política social 
inédita en el mundo, la que ha lo-
grado arrancar de la pobreza a 
más de 9 millones de mexicanas 
y mexicanos”.

ANUNCIA AMLO RESULTADOS 
DE LOS PROGRAMAS DEL BIENESTAR 

EN ZACATECAS
ZACATECAS, ZAC.- Nuevamente, el presidente Andrés Manuel López Obrador regresó 
al estado para hacer un recuento de los logros de los Programas del Bienestar en el 
mismo, así como las acciones que se tienen contempladas en un futuro, entre las que 
resaltó el aumento de becas para alumnos de educación básica de la entidad.

En el Palacio de Convenciones y acompañado por el gobernador David Monreal 
Ávila, entre otros funcionarios de los tres órdenes de Gobierno, el mandatario federal 
anunció que se incrementarían 22 mil 710 a las 37 mil 564 becas para preescolar, pri-
maria y secundaria, lo que suma un total superior a las 60 mil.

Lo anterior formó parte de los anuncios hechos por el presidente de la República, 
quién en el ámbito educativo recordó también que en Zacatecas se ha beneficiado 
con becas a 59 mil 691 jóvenes que estudian la educación media superior y a 4 mil 

MARCOS VALDEZ 493 universitarios.
"También vamos a seguir apoyando en las universidades públicas, que son cuatro: 

la Universidad Francisco Murguía, de Medicina Integral; la Universidad en Pánfilo Na-
tera, de ingeniería; la Universidad de Mazapil, también de ingeniería en minas, y la Uni-
versidad de Pinos, en ingeniería ambiental. Las cuatro universidades van a seguir re-
cibiendo su apoyo", aseguró.

En su mensaje, el presidente de la República mencionó que además de garantizar 
los estudios, su gobierno busca brindar trabajo a las nuevas generaciones a través de 
Jóvenes Construyendo el Futuro, programa del cual han sido beneficiadas 9 mil 542 
zacatecanos.

http://Asimismo, informó que se han robustecido los programas de Bienestar y hoy miles de familias zacatecanas reciben el apoyo de más de 10 mil 500 mdp a través de la política social. “Zacatecas forma parte de una política social inédita en el mundo, la que ha logrado arrancar de la pobreza a más de 9 millones de mexicanas y mexicanos”.
https://ecodiarionoticias.com/notas/anuncia-lpez-obrador-resultados-de-los-programas-del-bienestar-en-zacatecas
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SE HACEN PRESENTES LAS 
MANIFESTACIONES DURANTE 
VISITA DEL PRESIDENTE
ZACATECAS, ZAC.- Vecinos que 
exigen reparaciones a sus inmue-
bles presuntamente dañados por 
la actividad minera, personal de 
salud sin base laboral y madres 
buscadoras de familiares desa-
parecidos fueron algunos de los 
manifestantes que llegaron al Pa-
lacio de Convenciones para soli-
citar el apoyo del presidente An-
drés Manuel López Obrador.

El grupo más cercano al podio 
del mandatario federal fue el de 
los vecinos de las colonias ale-
dañas a la mina Capstone Copper, 
quienes llevaron ante el presi-
dente de la República una de-
nuncia por los daños en sus vi-
viendas debido a la actividad 
minera en la zona.

Los vecinos informaron que 
entregaron un paquete con un 
pliego petitorio firmado por ellos 
mismos, así como fotografías, 
bitácora de detonaciones subte-
rráneas y otros elementos que 
pudieran documentar las afec-
taciones que, aseguran, provoca 
la mina, a lo que el Presidente res-
pondió que no estaba enterado 
sobre el caso.

ZACATECAS, ZAC.- Desde que supo 
que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador iba a visitar la ciu-
dad de Zacatecas por quinta oca-
sión a doña María Álvarez se le 
iluminaron los ojos por la ilusión 
de verlo de cerca y la posibilidad 
de poder estrechar su mano y has-
ta tomarse una fotografía.

Sabía que sería complicado 
porque en otras ocasiones lo ha 
intentado, y la última vez se plan-
tó afuera de la Zona Militar para 
verlo pasar, aunque fuera de le-
jecitos, pero esta vez, la esperan-
za recobró fuerza y por eso fue 
al palacio de convenciones desde 
temprana hora ayer domingo.

"Estoy muy agradecida con 
él porque he visto un cambio en 
mi país desde que es presidente; 
me dan mi pensión y afrontó muy 
bien la pandemia, una situación 
que tomó al mundo por sorpresa, 
pero él hizo lo que pudo y destinó 
muchos recursos para la salud y 
la atención social. Desde hace 
muchos años he admirado su ím-
petu y hasta su terquedad porque 
eso por fin lo llevó a ser presiden-
te de México", expresó ña señora 
de 70 años.

MARCOS VALDEZ

TANYA ORTIZ

ZACATECAS, ZAC.- Beneficiarios 
de los distintos programas so-
ciales resaltaron la valía de estos 
apoyos y externaron su agrade-
cimiento al presidente Andrés 
Manuel López Obrador por el bien-
estar que reciben.

María de los Ángeles Saucedo 
Martínez, originaria de Guadalupe, 
aseguró que AMLO es el mejor 
presidente que ha tenido México, 
ha dado muchos beneficios. No 
ha habido un presidente como él 
en la historia, y no nos importa 
estar en el Sol, en la lluvia o frío, 
venimos a apoyarlo”, expresó.

En tanto, Jairo Rivera y Yose-
lín García, habitantes de la capital 
y estudiantes del Cecytez, quie-

ECODIARIO

AGRADECEN ZACATECANOS 
A AMLO POR PROGRAMAS 
SOCIALES

nes reciben la Beca Benito Juárez, 
subrayaron la importante de este 
apoyo, ya que les sirve para cos-
tear sus útiles escolares y el 
transporte, principalmente.

J. Merced Castro López, origi-
nario de Villa de Cos, Zacatecas, 
aspira a recibir la Pensión para 
Adultos Mayores, misma que ya 
recibe su padre, de 99 años, quien 
utiliza el beneficio para adquirir 
medicamentos y comida.

Rogelio Salazar Medellín, ha-
bitante de Hacienda Nueva, Mo-
relos, y Eduardo Sánchez García, 
de La Zacatecana, reciben la Pen-
sión para Personas Adultas Ma-
yores, con la que se ayudan para 
comprar alimentos y pagar los 
recibos de la luz eléctrica y agua 
potable de sus viviendas.

Celina de la Cruz Carrillo, quien 
es originaria de la sierra de Jalis-
co y radica en Valparaíso, es be-
neficiaria del programa Jóvenes 
Construyendo el Futuro, con el 
que ha podido hacer crecer su 
negocio de artesanías.

Heriberto y Abel, quienes tam-
bién viven en Valparaíso, son be-
neficiarios del programa Jóvenes 
Construyendo el Futuro, cuyo 
apoyo es usado para pagar gas-
tos propios de su educación, ves-
timenta, transporte y alimentos.

Alma Rodríguez, habitante de 
la capital de Zacatecas, recibe la 
Pensión para Personas con Dis-
capacidad, con la que se ayuda 
para atender sus problemas de 
retina, comprar medicamentos 
y sus alimentos diarios.

CON LA 
ILUSIÓN Y EL 

AGRADECIMIENTO 
POR DELANTE

https://ecodiarionoticias.com/notas/con-la-ilusin-y-el-agradecimiento-por-delante
https://ecodiarionoticias.com/notas/se-hacen-presentes-las-manifestaciones-durante-visita-del-presidente
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PLANTEAN LLEVAR JORNADAS DE 
LABOR SOCIAL A LOS 58 MUNICIPIOS

NIEGA MARIBEL 
VILLALPANDO 
RENUNCIA A 
LA SECRETARÍA 
DE EDUCACIÓN 
ZACATECAS, ZAC.- Tras los fre-
cuentes rumores del abandono 
de su cargo como secretaria 
de Educación, Maribel Villalpan-
do Haro aclaró que esto se rea-
lizará únicamente si el gober-
nador David Monreal Ávila así 
lo indicara, por lo que hasta el 
momento continuará al frente 
de la dependencia.

En entrevista, la funcionaria 
aseguró desconocer desde dón-
de se originan estos rumores, que 
reconoció han circulado desde el 
año anterior y en los que incluso 
se llegaron a mencionar supues-
tas reuniones de despedida con 
sus colaboradores.

ZACATECAS, ZAC.- Rodrigo Cas-
tañeda, titular de la Secretaría de 
Economía destacó que durante 
el primer cuatrimestre del 2024 
se tendrá en el estado la visita de 
varios embajadores de diferentes 
países, al fin de traer nuevas em-
presas al país. 

Refirió que los embajadores 
acudirán con las partes econó-
micas de esos países, además 
de algunas empresas para ver 
la posibilidad de instalarse en 
Zacatecas.  

Entre los visitantes, comentó, 
“vendrán a Zacatecas una dele-
gación de alemanes, resaltando 
que desde hace año y medio ya 
se traen negociaciones con una 
empresa que provee equipo para 
el sector minero”. 

Pero también vendrán “el em-

ZACATECAS, ZAC.- El año anterior 
se visitaron 26 municipios del es-
tado con las jornadas de labor social 
e intervenciones en escuelas, por 
lo que este 2024 se busca llegar a 
los 58 municipios.  

Diana Saucedo, titular de la Sub-

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

JESÚS CASTRO

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO

VENDRÁN 
EMBAJADORES; 
PROMOVERÁN 
INVERSIONES 
EN 2024

"Siempre he sido una persona 
que me gusta muchísimo convi-
vir con el personal con el que es-
toy trabajando. Visito las áreas y 
así como visito las escuelas no 
es un tema de despedida, sino lo 
contrario: es un tema de buenos 
deseos", comentó la funcionaria, 
quien agregó que estas mismas 
visitas tienen el propósito de re-
visar diversos temas dentro de 
las escuelas del estado.

Villalpando Haro explicó que 
entre los pendientes que se tienen 
para este 2024 sería el de man-
tener la excelencia de la educa-
ción en Zacatecas, además de la 
"revalorización" de los docentes 
y la dignificación de los espacios 
educativos de la entidad.

secretaría de Prevención Social del 
Delito, explicó que en estas activi-
dades participan distintas depen-
dencias estatales, así como todas 
las corporaciones de seguridad.  

“Vamos a recorrer los 58 municipios, 
la indicación del gobernador es que no 
sea una vez, sino que dos, tres veces, 
las que sean necesarias”, destacó. 

Explicó que pondrán mucha ma-
yor atención en los 11 municipios 
que la ONU ha marcado como prio-
ritarios, entre los que se encuentran 
“Zacatecas, Guadalupe, Jerez, Pinos, 
Valparaíso, Calera, etcétera”. 

bajador de España, el embajador 
de Canadá, el embajador de Suiza 
en este primer cuatrimestre”, aña-
dió “vienen con sus partes eco-
nómicas y también con algunas 
empresas”. 

Rodrigo Castañeda también 
explicó que están en trabajos 
para que próximamente se pue-
da dar la visita de japoneses a la 
entidad, al fin de que puedan 
traer empresas. 

Comentó que en el mes de di-
ciembre también se tuvieron vi-
sitas de empresas provenientes 
de Italia, Estados Unidos y Cana-
dá “en el día a día tenemos reu-
niones virtuales con ellos, casi 
por semana tenemos reunión vir-
tual con una empresa”. 

Destacó el trabajo para atraer 
empresas extranjeras, ya que 
desde el 2017 no se tenía ni una 
nueva en la entidad.

EN 2024

https://ecodiarionoticias.com/notas/buscan-llevar-jornadas-de-labor-social-a-los-58-municipios
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ZACATECAS, ZAC.- Arturo Nahle García, 
presidente del Tribunal Superior de Justicia 
del Estado de Zacatecas (TSJEZ) y autori-
dades de la Agencia de los Estados Unidos 
para el Desarrollo Internacional (USAID) y 
directivos del programa mencionado tu-
vieron una reunión de trabajo. 

En dicha reunión se abordó el impulso 
a acciones estratégicas encaminadas a 
fortalecer el acceso y el ejercicio a la jus-
ticia, mejorar la confianza ciudadana, ren-
dición de cuentas y contribuir a la reducción 
de la impunidad, pues desde 2021 a la fecha, 
el marco de cooperación de asistencia en 
el estado de Zacatecas, el programa Con-
justicia, ha colaborado con el TSJEZ. 

En este encuentro analizaron las acti-
vidades y resultados que se llevaron a cabo 
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SE BENEFICIAN 650 FAMILIAS CON EL 
PROGRAMA “AGUA PARA TU FAMILIA” 

GUADALUPE, ZAC.- El presidente municipal José Saldívar, benefició a más de 2 mil 200 
guadalupenses con la entrega de 650 depósitos de agua a igual número de familias 
del municipio gracias al Programa ‘Agua para tu familia’.

En atención a las políticas públicas del Gobierno Municipal, esta, sería la última en-
trega de dicho programa correspondiente al recurso aprobado del ejercicio 2023, que 
asciende a 2 mdp para entregar un total de mil depósitos de agua para beneficio de 
familias en todo Guadalupe. 

Respecto a estas entregas, el alcalde aseguró que su gobierno mantendrá las po-
líticas públicas orientadas al mejoramiento de la calidad de vida de las familias, y en 
este sentido, el almacenamiento de agua es una prioridad. 

Es así que Saldívar dijo que en Guadalupe se mantendrá la política para entregar los 
apoyos directamente a las familias, sin intermediarios, “se las entregamos en sus ma-
nos y nadie les tiene que pedir moche, aquí gobernamos con el ejemplo”, puntualizó. 

Mencionó también que apenas hacía unos momentos, en su más reciente vi-

ECODIARIO sita al Estado de Zacatecas, el presidente de México, Andrés Manuel López Obra-
dor, anunció más apoyos sociales para Zacatecas y –por ende– para las familias 
guadalupenses.

"La política pública principal en el Municipio de Guadalupe es apoyar a quien me-
nos tiene, sin distingo y donde está la necesidad real, me queda claro que lo más im-
portante después de la vida y la salud, es la familia y Guadalupe seguirá siendo una 
Ciudad Familiarmente Sostenible", dijo. 

De manera simbólica, Juan Noriega Torres, Sandra Daniela Alvarado, Víctor Hugo 
Viramontes, Víctor Manuel Domínguez y Socorro Navarro Martínez recibieron la cons-
tancia que los acredita como beneficiarios de un depósito de agua para sus respec-
tivas familias.

A nombre de todos los beneficiarios, fue Socorro Navarro quien agradeció los apo-
yos y agregó que hoy se cristaliza un sueño para mejorar la calidad de vida de sus fa-
milias porque muchas personas no cuentan con suficiencia del líquido debido al tan-
deo, y con este apoyo podrán cubrir sus necesidades básicas, “esto es un gran 
avance para tener una vivienda digna”, dijo la beneficiaria.

en el año 2023 y el proyecto de trabajo para 
2024, con objetivos de Fortalecimiento ju-
risdiccional mediante el coaching de jueces 
y juezas de Zacatecas y Fresnillo, la For-
malización de la Estructura y funciones de 
la Unidad de Género del Poder Judicial.

Lo anterior, a través de manuales de 
Proceso y Organización adaptados y el 
Fortalecimiento de la comunicación es-
tratégica mediante el intercambio de 
buenas prácticas entre los equipos de 
comunicación.

El magistrado Nahle García agradeció 
el apoyo brindado por USAID y el Coordina-
dor Estatal de Conjusticia, Salvador Ortíz 
García para trabajar en conjunto y seguir 
fortaleciendo el Sistema de Justicia Penal 
en Zacatecas con programas de observa-
ción de audiencias, homologación de crite-
rios entre jueces y capacitación certificada.



SE BRINDARÁ UNA ATENCIÓN MÁS 
HUMANISTA A LA CIUDADANÍA: 
RITA QUIÑONES 

FORTALECEN 
ESTRATEGIAS DE SALUD 
EN ENCUENTRO REGIONAL 
EN EL SEMIDESIERTO
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CONCEPCIÓN DEL ORO, ZAC.- La Séptima 
Reunión Regional de la Red Zacatecana de 
Municipios por la Salud se llevó a cabo en 
el salón de La Casa de la Tercera Edad, de 
esta localidad.

Organizado por la Secretaría de Salud 
de Zacatecas (SSZ) a través de la Dirección 
de Salud Pública, el encuentro reunió a re-
presentantes y presidentes municipales 
de la región del semidesierto.

Bajo la conducción del promotor Abun-
dio Monsiváis Rodríguez, responsable ju-
risdiccional de Promoción de la Salud.

 La reunión abordó estrategias para for-
talecer la promoción de la salud y prevenir 
enfermedades en la región, centrándose 
especialmente en temas cruciales como 
la salud materna y perinatal, tema expues-
to por Dafne Almanza, coordinadora esta-
tal, así como también se trató el tema de 
control canino y felino, expuesto por Jet-
zabe Pereira, jefa de Bienestar y Protección 

FRESNILLO, ZAC.- "Las carreras con cau-
sa se convirtieron en una política pública 
en beneficio de la ciudadanía”, aseguró 
Rita Quiñones de Luna, alcaldesa, quien 
afirmó que se dará seguimiento en las si-
guientes semanas a las solicitudes que 
se reciban en el Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF).

Detalló que a lo largo de la actual ad-
ministración y la anterior se han realiza-
do 25 carreras, que han ayudado a per-
sonas de todas las edades, que han 
recurrido en busca de apoyo.

Precisó que su administración traba-
jará en la mejora de algunos temas uno 
de éstos la atención que se le brinda a 
los ciudadanos, por ello tras los recorri-
dos que ha realizado en las distintas áreas 
busca tener mayor acercamiento con los 
empleados.

Refirió que en el caso de estos reco-
rridos se trata de impulsar también una 
política más humanista en el servicio que 
se brinda a la ciudadanía y por ello con-
tinuarán con más acciones para mejorar 
esa situación que se vea reflejado hacia 
la atención que se brinda en los distintos 
departamentos. 

Informó que existe disposición de los 
trabajadores para sumarse en esta me-
jora del servicio y la cercanía hacia la po-
blación que acude diariamente. 

Quiñones de Luna resaltó que también 
estos acercamientos le permiten conocer 
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TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 

Animal de la Secretaría de Agua y Medio 
Ambiente. 

El secretario de Gobierno Municipal, Pe-
dro Guillen, en representación del alcalde 
Jose Luis Martínez López, dio la bienvenida 
a los asistentes. 

El evento tuvo como objetivo principal 
presentar los avances de la Red Zacateca-
na de Municipios por la Salud, destacando 
estrategias para establecer un centro de 
control canino y estabilización Feral.

Durante la reunión, representantes de la 
jurisdicción informaron a los municipios de 
la región sobre el panorama epidemiológico 
estatal de muertes maternas y las acciones 
comunitarias que promovieron para garan-
tizar la atención oportuna de la mujer duran-
te el embarazo, parto y puerperio.

Este encuentro reflejó el compromiso 
interinstitucional y comunitario para abor-
dar las necesidades de salud pública en la 
región del semidesierto zacatecano, forta-
leciendo la colaboración entre los distintos 
niveles de gobierno y la sociedad.

las necesidades que existen en cuanto mo-
biliario, herramientas, vehículos para brin-
dar los servicios y atención a los ciudadanos. 

La alcaldesa afirmó que trata de apro-
vechar los meses en los que estará al 
frente del cierre de la administración, pues 

reconoció que son pocos y por ello re-
quiere redoblar esfuerzos para avanzar 
en varios temas pendientes.



INICIA 
REPARACIÓN 
DE TUBERÍA EN 
LA COLONIA 
BENITO JUÁREZ 
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FRESNILLO, ZAC.- Personal del Sistema de 
Agua Potable, Alcantarillado y Saneamien-
to de Fresnillo (Siapasf) informó que de-
tectaron un taponamiento en la tubería tras 
la queja de los vecinos de la colonia Benito 
Juárez de no tener agua desde hace tres 
meses.

Debido a lo anterior, informaron que a 
partir del fin de semana se inició con la re-
visión de la tubería y los trabajos para re-
tirar el taponamiento, con el fin de regula-
rizar el servicio en la zona.

Los trabajos iniciaron entre las calles 
Juan de Tolosa y Doctor Mora, donde los 
vecinos informaron que el servicio no tenía 
forma de regularizarse.

CECILIA PALACIOS El personal del área técnica no precisó 
cuánto durarán las labores; sin embargo, 
esperan que a partir de esta semana se 
regularice la dotación de agua potable.

Durante el fin de semana, la alcaldesa, 
Rita Quiñones de Luna, acudió a supervisar 
la obra, que espera ayude a que se reanu-
de el agua potable, ya que es una de las 
peticiones más sentidas de la población.  

 Detalló que en su gobierno se trata de 
atender con agilidad las peticiones y quejas 
que surgen, ya que se continuará con la-
bores no sólo en esa colonia sino en otras 
más de Fresnillo.

La alcaldesa escuchó el reporte de los 
trabajadores, a quienes les solicitó realicen 
los trabajos con rapidez, luego de conocer 
el tiempo en el que se quedaron sin agua.

ENTREGAN OBRA DE 
DRENAJE EN COLONIA 
JUSTO SIERRA

JEREZ, ZAC.- El alcalde José Humberto Sa-
lazar Contreras, entregó la obra de susti-
tución del drenaje en la calle Juan Luis de 
Alarcón de la colonia Justo Sierra.

La obra consistió en la colocación de 
190 metros lineales de tubería de 10 pul-
gadas, así como 20 descargas domiciliarias, 
un pozo de visita nuevo y el arreglo de otros 
existentes, además de que, a solicitud de 
los vecinos, se realizó una boca de tormen-
ta, con el fin de solucionar el estancamien-
to de agua pluvial.

Con la realización de este trabajo, la ca-
lle Juan Luis de Alarcón está solamente a 
la espera de que se liberen los recursos 
correspondientes, para iniciar los trabajos 
de pavimentación, al igual que en la calle 
que anteriormente se había hecho trabajo 
similar, en esta misma colonia.

En el evento estuvieron presentes el 
director de Obras y Servicios Públicos Al-
fredo Marín Luna, de Desarrollo Económico 
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y Social David Josafat de la Torre Pinedo, el 
subdirector de obras públicas Gustavo Ba-
rajas Garay y vecinos del lugar.

El delegado Noé Hernández reiteró al alcal-
de la necesidad de que esta arteria sea pavi-
mentada, a lo que Humberto Salazar respon-
dió que se seguirán realizando más obras de 
este tipo para ir cubriendo todas las colonias 
y comunidades que estaban abandonadas.
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OFRECEN ARTESANOS DE JUCHIPILA 
SUS PRODUCTOS DURANTE LA FERIA

JUCHIPILA, ZAC.- El grupo de artesanos del municipio participó en las ac-
tividades de la Feria Regional Juchipila 2024 para enriquecer la cultura 

ECODIARIO dentro del entorno y darla a conocer a los visitantes. 
Los artesanos ofrecieron variedades como figuras de madera, bor-

dados, salsas, amigurumis, blusas de gancho, deshilados, manteles y 
servilletas, entre otros.
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SE ENFRENTAN 
EN MATCH 

INTERNACIONAL 
DE AJEDREZ 
ZACATECAS 
Y FRANCIA

ZACATECAS, ZAC.- El primer Match Internacional de Ajedrez entre Zaca-
tecas y Francia se llevó a cabo. Durante esta práctica los 

jugadores demostraron su conocimiento, estrate-
gia y gallardía como preparación rumbo a los 

próximos Juegos Nacionales CONADE.
Los estrategas interactuaron con los 

mejores jugadores de Metz, Francia, con 
el apoyo del ajedrecista Cyaril Giorgetti 
del Club Caballo de Plata y la Alianza para 
el Desarrollo del Ajedrez Zacatecano, ob-
teniendo excelentes resultados en esta 
contienda. 

Con emotivo mensaje de esta alianza 
entre Francia y Zacatecas, el director ge-

neral del Incufidez, Javier Núñez, agrade-
ció la colaboración para fortalecer los lazos 

que facilitarán una mejor participación de los 
deportistas zacatecanos en competencias na-

cionales e internacionales, así mismo invito a los 
jugadores franceses a conocer el estado.

ECODIARIO
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MUERE HOMBRE TRAS VOLCAR 
SU CARRO EN UN ESTANQUE 

FRESNILLO, ZAC.- Una persona murió luego de un accidente vial en la comunidad de 
San Isidro de Cabrales, situación que fue reportada la mañana de este domingo, por 
habitantes del poblado.

La situación se informó a través del Sistema de Emergencias 911, en la carretera 
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federal 44 hacia Valparaíso, donde se reportó el accidente.

El vehículo involucrado fue localizado al interior de un estanque, se trata de una 
camioneta Ford F-150, color azul, dentro se encontraba el conductor.

Al llegar paramédicos de Protección Civil y Bomberos, confirmaron que el hom-
bre murió en el lugar, por ello notificaron al personal de Policía de Investigación, así 
como a representantes de la Dirección de Servicios Periciales.

ATIENDEN INCENDIO 
FORESTAL EN 
CONCHA DEL ORO

CONCEPCIÓN DEL ORO, ZAC.- Un 
incendio se registró este domin-
go en Cienega de Rocamontes; 
según los informes preliminares, 
el fuego se originó por la quema 
de basura y se salió de control, 
afectando una extensión de apro-
ximadamente 50 metros.

En una respuesta inmediata, 
el personal activo de la Coordina-

ECODIARIO ción Municipal de Protección Civil 
acudió para controlar un incendio 
en Cienega de Rocamontes. 

El equipo de Protección Civil 
desplegó recursos para contener 
y extinguir las llamas, desafor-
tunadamente no hay forma de 
entrar con pipas ni unidades. Por 
lo que continuaron trabajando 
con la población para evitar cual-
quier impacto negativo en la zona 
afectada. 

EN FRESNILLO 

ZACATECAS, ZAC.- LA SECRETARÍA DE 
SEGURIDAD PÚBLICA (SSP), EFECTIVOS DE 
LA POLICÍA ESTATAL PREVENTIVA Y DE LA 
UNIDAD CINOTÁCTICA K-9, ORGANIZARON 
INSPECCIONES Y REVISIONES A PAQUETERÍAS, 
AUTOBUSES, EQUIPAJES Y A PERSONAS EN 
LAS INSTALACIONES DE LA CENTRAL DE 
AUTOBUSES DE ZACATECAS. 
EL OBJETIVO DE ESTAS ACCIONES ES 
DETECTAR EL TRASLADO DE SUSTANCIAS Y 
ARTÍCULOS ILÍCITOS.

ECODIARIO 

IMPLEMENTAN OPERATIVOS DE REVISIÓN 
EN CENTRAL CAMIONERA
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SERVIDORES DE LA 
NACIÓN, EJÉRCITO 

BAJO LA LUPA 
RUMBO AL 2024

CIUDAD DE MÉXICO.- El abogado perredista Rafael Hernández comentó “estaban 
ahí, con sus listas de beneficiarios, pasando lista a los beneficiarios que llegaban a 
votar y mandando traer de sus casas a los que no habían concurrido”, reclamó. “En 
eso consistía su operación”.

Así describió la supuesta participación de decenas de servidores de la Nación, 
que son los promotores de programas sociales del Gobierno Federal que visten 
chalecos guindas que fueron desplegados en casillas de votación durante la jor-
nada electoral del 5 de junio de 2022 en Tamaulipas.

Según las denuncias del PAN, PRI y PRD, en cuya redacción participó Hernández 
Estrada, al menos diez servidores de la Nación operaron como representantes par-
tidistas de Morena, PT y Verde, que podían moverse por cualquier casilla, y otros 38 
participaron como representantes fijos de los partidos en casillas de 19 distritos.

Ese día, Américo Villarreal, candidato de Morena, PT y Verde, ganó la guberna-
tura con 730 mil 864 votos de los tamaulipecos, el 50.27% de la votación. Pero 
también, desde ese día, resultado de las denuncias de la oposición, las autoridades 
electorales encendieron un foco rojo ante el despliegue.

Aunque no hubo pruebas suficientes para demostrar su injerencia en Tamau-
lipas, la resolución que validó la elección de Villarreal admitió que esos funcionarios 
podrían ser un riesgo en el futuro.
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PERREDISTA: 

https://ecodiarionoticias.com/notas/servidores-de-la-nacin-un-ejrcito-bajo-la-lupa-rumbo-al-2024 


"México, convertido en refugio de miles de personas que buscan una mejor vida, 
tiene sus propios desplazados que buscan... vivir"

Crisis migratoria; en busca 
de una mejor vida

Recientemente, la Comisión 
de Derechos Humanos del 
Estado de Zacatecas (CD-
HEZ) consideró entre sus 

prospectos al premio Tenamaxtle a 
una organización civil, Máquina Trein-
ta-30, por su loable labor en favor de 
los migrantes internacionales que a 
diario cruzan Zacatecas desde hace 
varios años.

Esta labor es compartida por otras 
agrupaciones de vecinos, dolidos de 
ver el riesgo, el maltrato, las caren-
cias y peligros que sufren miles de 
hombres, mujeres (muchas de ellas 
embarazadas) y niños, incluso recién 
nacidos, durante su trayecto desde 
la frontera sur hasta la norte, en pos 
de una mejor vida.

El espíritu de servicio de tanta 
gente ha permitido hacerle más leve 
esta travesía a muchos migrantes, 
por lo menos en su paso por algunas 

ciudades zacatecanas, como Gua-
dalupe, Zacatecas, Fresnillo, Villa de 
Cos, entre otros, donde han quedado 
varados hasta por días como ha su-
cedido en Guadalupe y Fresnillo, al 
llevarles ropa, cobijas, comida, agua 
y artículos de higiene personal.

Esta movilización ha motivado a 
las autoridades municipales y esta-
tales, que se han sumado a los es-
fuerzos de la sociedad civil organiza-
da, como la familia Rivas, de la colonia 
Benito Juárez y El Orito, que diaria-
mente elaboran alimentos para ofre-
cerles, ya sea entregados en perso-
na o lanzándolos al Tren en trayecto. 

Es conocida la crisis migratoria 
que hay desde hace varios años en 
países del centro del continente y 
que ha derivado en las llamadas ca-
ravanas migrantes que recorren el 
país, dejando a su paso una estela de 
impotencia y pesar en el pueblo mexi-

cano, con sus propios problemas y 
dolencias que también lo obligan a 
buscar una mejor vida en otros paí-
ses, sobre todo en Estados Unidos.

Resultan increíbles las múltiples 
quejas de los migrantes sobre el per-
sonal del Instituto Navional de Migra-
ción (INM) a quienes acusan de mal-
trato y abuso de autoridad, de golpear 
a la gente y, lejos de ayudarlos o al 
menos cumplir con su trabajo, los de-
jan lastimados y con una pésima ima-
gen de las autoridades mexicanas.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

TANYA 
ORTIZ

Pol i tó lo ga ,  p e r io d is ta  y 
abogada. Amante de la lluvia, 
la Luna y el petricor.
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“Esto es un gran logro para una vida libre de violencia para todas las mujeres 
en nuestro país, celebrémoslo y sigamos trabajando por erradicar este y 
otros tipos de violencia”

Todos contra la violencia vicaria

MARÍA DEL 
CARMEN 
SALINAS

El pasado 17 de enero se publicó 
en el Diario Oficial de la Fede-
ración el decreto que pone en 
vigencia la criminalización de 

la violencia vicaria a nivel federal, sin 
duda representa un gran logro para 
la lucha feminista durante la última 
década de nuestro país.

Seguramente se estarán pregun-
tando ¿qué es la violencia vicaria? 
La violencia vicaria es aquel tipo de 
violencia que tiene como objeto da-
ñar a las mujeres a través de uno de 
sus seres más cercanos, especial-
mente sus hijos o terceros.

Los padres de los hijos, esposos 
o concubinos suelen ser quienes ejer-
cen esta violencia, todo con el ánimo 
de causar daño a su expareja. Enfa-
tizando que este tipo de violencia se 
puede dar con cualquier tipo de pa-
rentesco, usando este parentesco 
para chantajear y hacer valer su “su-
puesta autoridad”.

En México, Zacatecas fue pione-
ro ya que fue el primer estado en ti-
pificar este tipo de violencia como 

parte de la Ley de acceso a las mu-
jeres a una vida libre de violencia. La 
iniciativa fue aprobada por el con-
greso el 31 de marzo. La violencia 
vicaria se definió para el congreso 
de Zacatecas como cualquier acto 
u omisión, por parte de la pareja o 
expareja sentimental de una mujer 
que inflija a personas con las que ten-
ga lazos de parentesco.

Pero ¿cómo se manifiesta la vio-
lencia vicaria?:
1. Amenazar con causar daño a los 
hijos e hijas
2. Amenazar con retener, ocultar o sus-
traer a las hijas fuera de su domicilio.
3. Usar a los hijos para saber infor-
mación
4. Promover actos de violencia física 
de los hijos e hijas
5. Interponer acciones legales contra 
las madres con hechos falsos o 
inexistentes.
6. Condicionar las pensiones o las 
obligaciones alimentarias a las ma-
dres o hijos.
7. Promover actos de violencia psi-

cológica en contra de las madres o 
los hijos e hijas.

A partir de ahora en México se en-
contrará condiciones para combatir 
este tipo de violencia, tales como:

Módulos de atención, prevención 
y sanción, acciones legislativas, mayor 
responsabilidad por parte del Estado, 
así como medidas para garantizar obli-
gaciones alimentarias, así como me-
didas de protección judicial. (1)

Tesorera del Senado de la 
República

AUTONOMÍA ECONÓMICA DE LAS MUJERES

https://acortar.link/3MF4Vb
https://acortar.link/OOakwE



